



Würdigung der Rechnung 2014 des Gemeinderates

Die Rechnung 2014 der Gemeinde Emmen kann erfreulicherweise mit einem Überschuss abgeschlossen werden. Damit hat sich der seit 2012 eingeschlagene, finanzpolitische Weg bewährt. Die zahlreichen Massnahmen aus dem Stabilisierungsprogramm zeichnen dabei mitverantwortlich für die gesündete Finanzlage. Dabei ist insbesondere zu erwähnen, dass das positive Abschlussergebnis nicht durch zusätzliche Buchgewinne aus Landverkäufen realisiert wurde. Auffallend ist, dass die Tendenz der stetigen Zunahme der Ausgaben gestoppt werden konnte. Trotz des positiven Abschlusses muss die Gemeinde Emmen nach wie vor einen Bilanzfehlbetrag ausweisen. In der Gemeinde stehen zukunftsorientierte, für die Entwicklung von Emmen bedeutende Projekte an. Diese benötigen für die Umsetzung finanzielle Ressourcen. Deshalb ist der finanzpolitische Weg so weiterzugehen, damit mittelfristig eine solide finanzielle Basis für weitere Entwicklungsschritte geschaffen werden kann.

Erfreulich ist, dass die Steuereinnahmen der natürlichen und juristischen Personen in der Gemeinde Emmen nach Rückgängen und jahrelanger Stagnation wieder zugenommen haben. Ob diese Tendenz angesichts der schwierigen Währungssituation anhalten wird, wird sich weisen. Die Zunahme der Steuereinnahmen ist einerseits auf die gestiegene Anzahl Steuerpflichtiger zurückzuführen. Auffallend ist aber auch, dass eine qualitative Stärkung des Steuersubstrates feststellbar ist. Deshalb kann davon ausgegangen werden, dass die Steuererträge der natürlichen Personen weiter ansteigen dürften.

Bei den Investitionen besteht in der Gemeinde Emmen nach wie vor ein erheblicher Bedarf. Trotz zunehmender Steuererträge und trotz der Reduktion des Bilanzfehlbetrages darf aktuell die Investitionsplafonierung noch nicht vorschnell gelockert werden. Die zuletzt getätigten Grossinvestitionen haben die Schuldenlast wieder deutlich ansteigen lassen. Deshalb muss die sparsame Ausgabenpolitik unter Berücksichtigung der langfristig angestrebten Haushaltsstabilität fortgeführt werden.

Der Gemeinderat Emmen dankt allen, die sich seit Jahren und vor allem im 2014 für das Wohlergehen und Wertsteigerungen in Emmen engagiert haben. Ein besonderer Dank gebührt allen Mitarbeitenden der Verwaltung für die engagierte und kompetente Mit- und Zusammenarbeit.

Der Gemeinderat Emmen